
令和３年第４回定例会「一般質問通告表」 

 

１． 絆   成 田 久美子 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．持続可能な財政について 

(1) 統合型リゾート（ＩＲ）誘致について 

① 11月 25日付、日本経済新聞報道における市長の真意について 

 

２．住吉地区の街づくりについて 

(1) 国土交通省公園整備について 

① 国営木曽三川公園整備に伴う市の取り組みについて 

(2) 桑名城の在り方について 

 

３．ＮＴＮ総合運動公園について 

(1) 公園内の「水路・せせらぎ」の今後について 

 

 

２．  未   来    水 谷 憲 治 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．市の情報発信 

(1) ツイッターについて 

① 未登録者へのフォローは？ 

② 外国からの移住者で日本語に不慣れな方々への対応は？ 

 

２．観光施策 

(1) 桑名の魅力を発信して観光客誘致を 

① 仮想現実（ＶＲ）や拡張現実（ＡＲ）の活用について 

 

３．多度地区小中一貫校整備事業 

(1) 校種の確認 

① 義務教育学校か？小中一貫型小学校・中学校か？ 

② それぞれの課題は？ 

 

(2) 学校敷地内へのプール等施設の建設について 

① 地域住民・保護者の意見は？ 

② 教職員の意見は？ 

③ 市の方向性は？ 

 

 

 

 

 



３．フォーラム新桑名  松 田 正 美 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) 市のコロナ対策について 

① これまでのワクチン接種における経過と課題について 

② ワクチン接種の対応について 

 

２．土木関係施策について 

(1) 伊勢大橋架け替え工事と国道１号拡幅工事について 

① 市が把握する各全体像と進捗状況について 

(2) 市の橋梁長寿命化対策について 

① 全体像と進捗状況について 

 

３．市民が抱える課題の中から 

(1) 介護に伴う諸課題について 

 ① ケアをする人の現状と支援策について  

② ヤングケアラーの支援について 

 

 

４．桑風クラブ  諏 訪 輝 富 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．防災について 

(1) 自治会による防災避難訓練の実施状況について 

(2) 大地震発生に伴い、大津波の発生が予想される場合の緊急一時避難 

所の対応について 

(3) 外国人への防災対策支援について 

① 課題とその対応について 

(4) 自治会等で構成する地域消防組織の位置付けについて 

① 現状と課題及び、今後の方針について 

 

２．新型コロナウイルスワクチン接種について 

(1) 新型コロナウイルスワクチンの会場別接種数量について 

① かかりつけ医による接種数量について 

② 集団接種会場における接種数量について 

③ 桑名版企業等接種における接種数量について 

  

 

５．公明党桑名市議員団  森   英 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

１．災害対策について 

(1) 水道施設の維持管理について 

① 市内基幹管路の状況について 

② 法定外検査について 

③ 人材の確保状況について 

 



 ２．脱炭素社会へ向けて 

(1) 市民と進む脱炭素社会へ 

① 今後の脱炭素化施策について 

② 住宅への再エネ設備導入支援について 

 

３．デジタル化の推進について 

(1) 行政のデジタル化について 

① オンライン対応型窓口システムについて 

(2) 企業のテレワークに対する支援について 

 

４．共生社会を前へ 

(1) 改正障害者差別解消法について 

① 市内企業への周知と支援について 

②  相談体制の充実について 

 

５．介護について 

(1) 介護マークについて 

① 普及に向けて 

 

６．子宮頸がん予防ワクチン接種について 

(1) 積極的な接種勧奨の再開に向けて 

① 進捗状況について 

② 今後の取組みについて 

(2) 誰一人取り残すことのない救済措置を 

① キャッチアップ接種の必要性について 

 

６．日本共産党桑名市議団  多 屋 真 美 （発言時間：30分 一問一答） 

 

 

１．生理用品の無償配布について 

(1) 小中学校での対応について 

① トイレへの設置、利用状況及びその効果について 

② 今後の設置について 

③ 性教育、ジェンダーの取り組みについて 

(2) 公共施設などでの無償配布について 

① 前回の配布状況について 

② 今後の対応について 

 

２．投票率向上に向けて 

(1) 取り組みと成果について 

(2) 今後の取り組みに向けて 

① 新たな期日前投票所の設置等について 

② 周知啓発について 

③ 投票弱者に対しての取り組みについて 



７．無会派  伊 藤 研 司 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．ＳＤＧｓ（誰一人取り残さない持続可能な取り組み）の実践を！ 

(1) 地場産業・鋳物産業で「まち興し」 

① 自伐型林業で間伐材・竹林を活用して、「産学行」が連携して自動

化された薪ストーブの開発を！ 

(2) 学校の統廃合で廃校になる学校の活用について 

① 匠（それぞれの技術に優れた人）の学校を！ 

② 技能実習生のための学校。 

(3) ４５０年以上続く「赤須賀の漁」をより発展させるために！ 

① ９月議会からの進捗は？！ 

 

２．桑名市内の小学校の現状について 

(1) 教科担任制について 

① １１学級以下の学校数と対応について 

(2) コロナ禍（わざわい）を経験して 

① 貧困と虐待と学力差について 

 

 

８． 絆   太 田   誠 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．固定資産税について 

(1) 家屋現況図の作成と家屋特定調査業務について 

① 年度毎の業務内容、業者と職員の業務分担、職員体制等について 

② 過年度未評価家屋の評価方法と航空写真の保存年数について 

③ 令和８年度一括課税の是非と根拠について 

 

２．ＧＩＧＡスクール構想から 

(1) コロナ禍に対応したオンライン授業について 

① オンライン授業を学校に登校して受けた児童、生徒と各家庭で受  

  けていた児童、生徒の数と割合について 

② ハード面及びソフト面の課題について 

③ 今後の対応について 

 

３．国道１号桑名東部拡幅事業について 

(1) 事業の進捗状況の把握について 

① 伊勢大橋架け替えの完成予定について 

② 長島町又木～伊勢大橋東詰及び宮前交差点から北浜町の拡幅予定 

について 

 

 

 

 

 



９．  未   来    近 藤   浩 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) 第６波に対する備えについて 

① 第５波における課題の分析について 

② 医療体制等の維持・確保について 

③ 新たな取組みについて 

 

２．地域交通の維持・振興について 

(1) 三岐鉄道北勢線について 

① 今後の支援継続について 

② 今後の利用促進策について 

 

３．文化振興について 

(1) 伝統芸術「桑名の千羽鶴」の伝承について 

 ① 将来への伝承方策について 

② 小・中学校での体験教室開催について 

③ 三重県無形文化財としての指定等について 

 

４．新交通体系の構築について 

(1) ＡＩ活用型オンデマンドバスの実証運行について 

 ① 実証運行の目的とねらいについて 

② 実証運行エリアと乗降拠点の設定について 

③ 実証運行の運行方法等について 

 

 

１０．フォーラム新桑名  伊 藤 真 人 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．公立学校教育環境整備について 

(1) 公立小中学校の再編について 

① 現状分析と再編の必要性について 

② 小学校での教科担任制について 

③ 水泳授業の民間委託について 

(2) 多度地区小中一貫校整備事業について 

① 複合機能の提案について 

② 事業手法と発注時期について 

③ 教育体制について 

④ 総合型地域スポーツクラブとの連携について 

 

２．総合運動公園の整備について 

(1) 総合運動公園第４工区の整備について 

① 公民連携導入可能性調査中間報告について 

 

３．コラボ・ラボについて 



(1) コラボ・ラボによる既存施設活用について 

 

 

１１．桑風クラブ  市 野 善 隆 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

 

１．桑名市立分校について 

(1) 県立移管等を問う 

① 現在の児童生徒の状況は 

② ９月議会後の県立移管と諸課題解決に向けた県子ども・福祉部及 

び県教育委員会との協議状況を問う 

 

２．桑名市総合医療センターについて 

(1) 令和２年度決算から見える経理上の諸課題等について市の見解は 

 

３．ＩＲ誘致について 

(1) 県への調査再要請について問う 

① 日本経済新聞 11/25記事に至るまでの経緯は 

② 市として「光と影」の影の部分において想定される諸課題は何か 

 

４．福祉ヴィレッジについて 

(1) 市社会福祉協議会の令和２年度決算から、継続的に運営する上での 

諸課題について市の見解は 

 

５．人事施策について 

(1) 国家公務員のためのマネジメントテキスト（2021.10月、内閣官房 

内閣人事局）から見える人事施策を問う 

 

６．桑名駅東口の整備について 

(1) 事業進捗を問う 

 

 

１２．日本共産党桑名市議団  石 田 正 子 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．地方からの地球温暖化対策について 

(1) ゼロカーボン所管部門での取り組みについて 

① 現在、取り組んでいる対策 

② 今後の計画 

(2) 都市整備部（開発、道路維持等）での取り組みについて 

① 現在、取り組んでいる対策 

② 今後の計画 

 

２．市営住宅について 

(1) 市営住宅の利用状況等について 

① 空き室数について 



② 空き室の活用について 

(2) 市の住宅提供の役割について 

 

３．農家支援について 

(1) 米価下落に対する支援について 

(2) 助成制度の活用について 

 

 

１３．無会派  仮 屋 武 人 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．市内小中学校について 

(1) 再編計画について 

(2) トイレ問題について 

 

２．福祉ヴィレッジについて 

(1) 開所後について 

① ４施設を統合する意味について 

② 具体的な運営方法の把握について 

 

(2) 社会福祉協議会について 

① 市との関係性について 

② 経営能力に対する市の見解について 

 

３．にぎわいづくりについて 

(1) 揖斐川河口周辺について 

 

４．駅前広場イルミネーションについて 

(1) 消灯時間について 

 

 

１４． 絆   冨 田   薫 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

１．まちづくりについて 

(1) 新西方・在良地区開発の影響について 

① 人の流れの変化について 

② モノの流れの変化について 

③ カネの流れの変化について 

 

２．財政状況について 

(1) 財政の改善状況について 

① 基金（貯金）残高について 

② 債務（借金）残高について 

③ 経常的経費について 

④ 経常的収入について 



３．市民の声より 

(1) 道路の維持管理について 

① 維持補修費について 

(2) クラブ活動について 

① 位置づけについて 

② 現状と課題について 

③ 今後の方向性について 

(3) コロナ禍における市民活動について 

① 公共施設使用料の減免について 

 

 

１５．無会派  伊 藤 惠 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．新型コロナ 

(1) ワクチンの認識について 

 

２．小中一貫教育・校 

(1) 課題について 

 

３．図書館等ＰＦＩ事業 

(1) 維持・管理について 

 

４．廃棄物対策 

(1) 課題について 

 

５．アスベスト対策 

(1) 長島Ｂ＆Ｇ体育館等について 

 

６．保育士 

(1) 確保策について 

 

７．国民健康保険 

(1) 税の値上げについて 

 

 

１６． 絆   渡 辺 仁 美 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．主権者教育について 

(1) 中学生への主権者教育について 

① 中学生との意見交換会の意見を受けて 

② 中学生による選挙啓発の効果とその後は 

 

２．子どもの命を守るために 

(1) いじめ相談について 



 

 

① 児童・生徒からの相談を受け入れる体制は 

② 児童・生徒が「いじめ」と感じた時点ですぐ動く相談体制を 

(2) 小児救急医療体制について 

① 市内の受け入れ体制は 

② 保護者への周知方法は 

 

３．みんなにやさしい避難所運営に向けて 

(1) 共生の視点を避難所に 

① 避難所での外国人対応は 

② 今後の取り組みについて 

 

 

１７． 絆   水 谷 真 幸 （発言時間：60分 併 用） 

 

 

 

 

１．土地情報について 

(1) 各種台帳間の情報連携について 

 

２．固定資産税について 

(1) 地籍調査について 

① 進捗状況について 

② 固定資産税の不納欠損処分や課税保留の状況について 

 

３．幼稚園・保育園（所）について 

(1) 無償化の影響について 

(2) 未就園（所）児について 

 

４．学校教育について 

(1) 各学校における校則の把握について 

(2) 学用品の調達について 

 

５．総合医療センターについて 

(1) 経営状況の把握について 

(2) 今後の経営方針について市の見解は 

 

６．上水道事業について 

(1) 水道料金の今後について 

① これまで低廉な水道料金を維持してきた理由について 

② 今後の設備更新計画について 

 

７．市営住宅について 

(1) 市営住宅の今後の方向性について 

 

 



１８． 絆   渡 邉 清 司 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

  

１．桑名駅周辺整備について 

(1) 桑名駅東口周辺整備の進捗状況について 

 ① 駅前広場の協議について 

 ② 整備推進における課題について 

(2) 桑名駅西口周辺整備の進捗状況について 

① 駅前広場の整備状況について 

② 駅前広場までの道路の整備状況について 

 

２．新型コロナウイルス感染症について 

(1) 今日までの新型コロナウイルス感染症対策等の検証と課題について 

① 病床確保について 

② 経済対策について 

③ ワクチン接種について 

④ 妊産婦が新型コロナウイルス感染症に感染した場合の対応につい

て 

 

(2) 学校における感染症予防対策等について 

① 来客者等への対策について 

② 特に力を入れた感染防止対策について 

③ 教職員の負担増対策について 

 

３．弥富市内の中学校での事件について 

(1) 事件から考える 

① 事件に対する所見について 

② 本市における防止対策について 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側

から答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対

して市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で

行う方式です。 

 


